

LA ADIVINA DE ENDOR: UN ALMA VENDIDA A SATANAS

1 Samuel 28

Introducción

Saúl ha estado fuera del cuadro por varios capítulos, pero ahora vuelve a aparecer en la escena dramáticamente. Esta es una de las interesantes, controversiales y amedrentadoras historias en las Escrituras. Es como si uno estuviera relatando una historia de fantasmas; de hecho, debiera asustarnos mucho más.

I. La historia

A. El abordamiento (vv. 4-8a).

1. Los filisteos acamparon contra Israel en gran número.
2. Saúl solicitó información de Dios, pero no la obtuvo a través de los medios a su disposición.
3. Se disfrazó y tomó otras medidas.

B. La súplica (vv. 8b-11)

1. Le pidió ayuda a ella.
2. Ella rehusó, ¿temía que fuera una trampa?
3. Él le prometió seguridad (observe mención del Señor).
4. Hizo una petición específica.
 - a. Lo que no puede obtener del Señor.
 - b. No tiene verdadera necesidad de la información.

C. La aparición (vv. 12-14).

1. Solamente la mujer ve algo.
2. Ella pareció sorprendida. ¿No estaba acostumbrada a ver?
3. Saúl es descubierto, repite su promesa (finalmente cumple una).

D. El anuncio (vv. 15-19).

1. El triste estado de Saúl es revelado.
2. Samuel analiza cómo se ha metido en tal lío.
3. Samuel da la información deseada (que ya no es deseada).

E. La repercusión (vv. 20-25).

1. Saúl abrumado por la información.
2. La mujer y los siervos de Saúl le ministraron.
3. Saúl sigue su camino y cumple su promesa.

El problema: ¿Qué fue realmente lo que sucedió aquí?

A. La adivina inventó todo.

1. Estaba acostumbrada a hacerlo.
2. Sabía que Saúl venía o quién era él.
3. Sabía el fallo de Dios. Se desquitó por lo que Él había hecho a otras adivinas.
4. Realmente no encajan los detalles del pasaje.

B. Realmente la adivina hizo venir a Samuel.

1. Lenguaje claro del pasaje, deja pocas preguntas sin contestar.
2. Levanta preguntas: ¿Pueden volver los muertos? ¿Puede una adivina hacer volver a los muertos? ¿Dónde estaba Samuel? ¿Puede Dios usar algo prohibido? (Dt. 18:12).

C. El demonio se manifestó como Samuel.

1. Satanás tiene poder. Los demonios toman personalidad.
2. Satanás sabría lo que Dios había dicho acerca de Saúl.
3. La mujer por eso trabajaba sólo con su propia gente.
4. No es lo que el pasaje parece decir.

D. Con la pregunta, no se le escape el énfasis principal del pasaje: mostrar hasta qué punto puede caer el hombre cuando da la espalda a Dios y decide hacer las cosas a su manera.

III. Las advertencias

A. El grave peligro del ocultismo.

1. Cuidado con el poder de Satanás.
2. Reconozca el poder de Satanás para falsificar.
3. El ocultismo está bajo la condenación de Dios y el hijo de Dios no tiene por qué involucrarse en esto.
4. El cristiano no tiene necesidad del ocultismo. Sabemos lo que necesitamos saber por medio de la Palabra. Es necesario confiar en Dios en lo demás.

B. El fin perverso de la rebelión.

1. No hay señal de arrepentimiento de parte de Saúl.
2. Desarrolla una curiosidad perversa acerca del futuro.
3. Comienza a desenvolverse mentalmente.
4. No logra recibir respuesta de Dios.
5. Rebelión y adivinación están relacionados aquí, según se expresa en 1 Samuel 15:23.
6. No toda rebelión termina así, pero mayormente se dirige en ese camino.

C. El peligro de ser anulado por Dios.

1. Saúl fue bueno y bendecido en un tiempo.
2. Terminó siendo rechazado por Dios.
3. Enseñanza del Nuevo Testamento en 1 Corintios 9:27.

Conclusión

¡No se involucre con el ocultismo! ¡Esté alerta de su rebelión! La espalda a la autoridad que Dios ha puesto en su vida sustituye claramente rebelión contra Dios. Tenga cuidado de no ser rechazado por Dios debido a la desobediencia.